

LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3. Serie 2a

Quito, (Ecuador) Viernes 30 de Setiembre de 1904

Núm. 754

Gran Hotel de Francia

situado en la hermosa plaza Suré (Santo Domingo), a la entrada de dentro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas a la americana y europea, y también banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directos y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses, Alambrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No. 79.
Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, Adolfo KELSCH. 1 año

REVOLUCION

La persona que desee dar en arrendamiento una hacienda, puede ocurrir a esta imprenta, en la que se le informará de quien es el interesado.
Julio 5. 1. m.

LA REVOLUCION DE COLOMBIA

Vendo tres lotes, de a mil cinco metros cada uno, situados en la mejor parte de la quinta que fué del Sr. Urrutia, contigua al parque de la Alameda, donde puede edificarse preciosas casas de campo. La persona que quiera puede dirigirse al suscrito.
17 1 m. José Cornelio Valencia.

RAYOS Y TRUENOS

Se vende una propiedad, situada en Chaupizco, lindada por tres carreteras. La persona que intente puede dirigirse a la Agencia de "La Patria" o donde el Sr. Miguel Cruz, Carrera Mejía No. 14. Mayo 6 1 m.

LISTA DE LOS QUE NO PAGAN

COMIDA Y BEBIDA

(PERMANENTE)
Alfredo Baquero,
Alejandro Fabara,
José Rosales y Borja,
Mannel J. Calle,
Dr. León Benigno Palacios,
Pedro Darquea,
Francisco Darquea,
y otros tramposos que si no vienen a pagar sus cuentas los pondré en lista.

V. Canalejas.

El azúcar es la vida!

Tuberculosis
Asma
Bronquitis
Difteria
Escarlatina
Fiebre tifoidea
Grippe
Influenza
Leptospirosis
Malaria
Nefritis
Neuritis
Otitis
Pneumonia
Rubeola
Sarampión
Scarlatina
Tuberculosis
Zona

PARIS, 12, R. V. de la Harla y de la Foyat

Lectina Lemaitre en grageo y granulado vende muy baratas
Juan José Navidez.

HOTEL PARIS

Gaston Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aseo e higiene. Hay además salones para convivir

EXTRANA MANIA

La mujer que se bañaba en piedras preciosas

Hace pocos días ha muerto en París una mujer que eclipsó en lujo a los romanos más opulentos.

Popa buscaba la juventud y la renovación de la vida en un baño de esencia de violetas. Algunas damas de la Edad Media hacían que degollaran doncellas para bañarse en su sangre; creyendo que de este modo conservaban eterna su juventud. Mad. Pompadour necesitaba todos los días un baño de gotas de flores recogidas de las corolas de las flores más olorosas. La condesa Du Barry se su mergia todas las mañanas en un baño de hojas de rosa que le cubría tan perfectamente, que la famosa favorita recibía así a sus amigos, sin chocar con la decencia. Hace cincuenta años, Hortencia Schneider usaba la moda de bañarse en champagne.

Y en España hemos tenido una duquesa a la que se atribuía la costumbre de bañarse en leche de vaca.

Pero Ernestina Duverger se bañaba en oro y piedras preciosas.

Desde hace treinta años, vivía encerrada en el antiguo castillo de Neully, cerca de París, que había hecho fortificar cual si fuese una fortaleza de los tiempos antiguos. El castillo estaba rodeado por cinco líneas de defensas, fosos, bastiones, muros y trincheras; para entrar en él se usaba un puente levadizo. Ernestina hizo restaurar todas las obras y mejorárlas, poniendo como avanzadas unas altas terrazas, poco menos que imposibles de escalar y no satisfecha todavía con esto, construyó, ya dentro del castillo, otra serie de fosos y muros, además de una pared a prueba de fuego, un tabique de grueso acero y otro de amianto.

Las puertas de todos estos muros eran de acero, sumamente fuertes, y la última estaba, además, forrada de amianto. Para abrirlos había dos juegos de llaves, uno que llevaba siempre consigo Ernestina y otro que tenía su notario en París, el cual había recibido el encargo de acudir a Neully y entrar en la ciudadela en cuanto pasaran veinticuatro horas sin haber sabido de su extraña celda.

Ernestina pasaba todo el tiempo dentro del recinto de la pared de amianto, en el centro del castillo, en una estancia circular de doce metros de diámetro. Sus múltiples servidumbres vivían en las habitaciones exteriores a la fortaleza, o en casitas distribuidas por el jardín. Solo el cocinero y el mayordomo veían a su señora y eran admitidos por la mañana en su presencia para que hicieran la cama, arreglasen los muebles, limpiasen y quitasen el polvo y cuidasen a los bichos favoritos de Ernestina, únicos seres que vivían continuamente con ella, y que eran pájaros, ratones domesticados y perros.

Mientras los dos criados limpiaban las habitaciones, Ernestina, revolvía en mano, vigilaba sus movimientos, pues siempre temía ser asesinada. Cuando acababan la limpieza, Ernestina dictaba sus órdenes, y no quedaba tranquila hasta que veía desaparecer a los criados, y echaba los cerrojos y las llaves en cuanto salían. Las comidas la eran servidas en bandejas de plata, que pasaban por un estrecho torno.

La cárcel hubiera sido oscura como un calabozo si la habitación circular de la extraña castellana no hubiera estado provista de un techo de cristal, protegido por barrotes de hierro, que se abrían o cerraban desde dentro.

La luz cermida que entraba por el juminaba un mueble lo más raro que puede imaginarse. Componíanse de muebles de inmenso valor y consuntiva gusto, como, por ejemplo, la famosa cama de pórfido y plata de María Antonieta, *secretaires* de Chipendale, cómodas de Bule y de concha, candelabros de oro, cuadros y estatuas y relojes de gran valor, armas y mezcladas con todo ello, varias cajas de hierro como las que tienen en los Bancos para guardar valores.

En las encerraba el oro y las piedras preciosas con que se bañaba, y que constituían una inmensa fortuna, debida a la munificencia de sus antiguos admiradores, y principalmente del amigo de la mayor parte de su vida, el príncipe de San Donato.

Cuando este príncipe murió, en 1870, dejó por heredera universal a Ernestina, la cual, por aquel legado, unido a la fortuna casi fabulosa que había ido acumulando durante una porción de años, se encontró al frente de una renta colosal.

Entonces, fuese dolor por la muerte de San Donato, misantropía o temor a que la robasen, Ernestina empezó el género de extraña vida que ha terminado con su muerte.

Realizó la mayor parte de su fortuna, y empleó más de 80 millones de pes. sus en piedras preciosas, perlas y oro acuñado de todas las épocas y de todas las naciones. Reservóse un capital de 13 millones y medio de pesetas, cuya renta le bastaba para vivir. Eligió unos cuantos criados de confianza. Compró el antiguo castillo de Neully, lo fortificó en la forma que hemos dicho y se encerró en la habitación circular forrada de amianto para no volver a salir más de ella sino muerta.

Así ha pasado treinta años sin otra compañía que la de unos cuantos animales y sus ruidos.

En cuestión de piedras preciosas, gustaba más de la cantidad que de la calidad; no quiere esto decir que admitiese piedras defectuosas, sino que no las quería de tamaño extraordinario. Fué para su capricho lo que necesitaban tener muchas piedras.

Dos veces al día se daba un baño de oro y de piedras.

En el centro de la habitación había un impenso tapiz, sobre el cual derramaba el contenido de la mayor de sus arcas de valores, todo en monedas de oro. Se revolvaba en el medio desnuda, se divertía dando manotadas y patadas al dinero, y cuando se cansaba de aquel ejercicio sacaba de las otras arcas los sacos llenos de piedras preciosas y de las echaba en lluvia sobre la cabeza, los hombros y los brazos desnudos.

¿Qué se ha hecho de la inmensa fortuna de Ernestina Duverger? Nada han dicho acerca de ello los periódicos. Sabese únicamente que la fortuna existe, aunque se ignora a quién habrá ido a parar.

REMATÉ

Para dar cumplimiento a las disposiciones testamentarias de la Sr. María Hidalgo, próximamente se rematará en la Escribanía del Sr. Fernando Avilés una muy buena casa, situada en la Carrera García Moreno (calle de la Concepción) frente a la casa del Sr. José María Lasso.

7ma. 11 1 m.

FERNANDO BAUM

Tiene el honor de avisar al público que ha reinstalado sus trabajos de tintorería, en la misma tienda, plaza de la Alameda, (Depósito de Corveza).

Tiñe telas de lana en cualquier color.

Las de seda sólo en negro.

INTERESANTE

Carlos Granger & Cía. ponen en conocimiento del público que desde el lunes 11 del presente, queda establecida una empresa de carretas, que se ocupará en el servicio interior y exterior de la ciudad, a cualquier hora que fuere solicitada y para todo trabajo relacionado con carretas; para esto la empresa cuenta con treinta carretas completamente equipadas con todo lo concerniente para su perfecta movilización; entre ellas hay también algunas de cuatro ruedas y sobre suaves resortes, para el traslado de todo aquello que sea susceptible de desperfectos o roturas.

Como arriba hemos hablado de servicio exterior, no es por demás aclarar que nos hacemos cargo también de todo transporte en los campos vecinos a la ciudad.

Para todo pedido y contrato, dirigirse al Sr. José Miguel Yépez, en la Agencia situada en la Carrera Surca, casa azul, junto al almacén del Sr. C. Granger.

Inútil es garantizar al público que el servicio de la empresa será siempre a satisfacción de quien le solicite; pues para la rapidez, seguridad y celo en el trabajo que se nos encomienda; contamos con un tren de empleados prácticos y adecuados para el caso.

AVISO.

Por orden de la Junta Directiva, convocamos a los señores accionistas para la apertura del camino de Calacafí a Nangal, de acuerdo con el plano mandado levantar por esa Corporación.

Las personas que interesen deben presentar sus propuestas hasta el 13 de Octubre del presente año, fecha en la cual se perfeccionará el contrato.

Quito, Agosto 13 de 1904.

El Secretario de la Junta.

Se vende una imprenta completa con prensa buena y tipo abundante. Carrera de Venezuela, 80.

Agosto 17 1 mes

PEDRO MANUEL PROAÑO

Teniente Coronel efectivo de Ejército e Instructor de primera clase, con Diploma conferido por el Sr. D. Francisco Javier León, Ministro del Interior e Instrucción Pública y Presidente del Consejo General del Ramo, en 10 de Diciembre de 1873.

Ofrece sus servicios en todo lo relacionado con la enseñanza primaria.

Las personas que quieran ocuparle pueden verle de 10 a. m. hasta las 12 m., en el departamento que ocupa su hermana Alejandrina de Irujo (Modista), casa del Dr. Manuel Montalvo, Carrera de Cuenca No. 27, altos.

CONTRIBUCION GENERAL

En el almacén de Mateo Masco continúa el "Gran Baratillo" con un nuevo surtido de mercaderías muy buenas, que últimamente ha recibido directamente de Europa, los que dará a precios más bajos que antes.

Como especialidades encontramos: lona café, propia para cubiertas de coches de viaje, morales y polainas de soldados, etc.

Además los siguientes licores: Wiskey, Cocktails, mistelas varias clases y Crystallized o Escarchado; todos éstos a precios de costo.

Setiembre 18.—15 v.

Llegaron los famosos Cocos, higiénicos en varias formas y precios; se vende en la sombrerería de Carlos Schroeder.

MAS SOBRE LO MISMO

De la manera más sesuda se han refutado todos los subterfugios y groseros errores en los cuales pretende apoyarse Harman para no quebrar, y locupletar sus bolsos sin gravar ó sensible menoscabo de las arcas fiscales. Sobre todo, es evidente, que el remedio inventado para la continuación de los trabajos ferroviarios del Sur, es peor que el mal que se debe cortar a tiempo: supónganse Udes. á dónde iríamos á parar con el reconocimiento de un deudor irresponsable y que hoy mismo solicita anticipos porque sus negocios le precipitan ya á irremediable quiebra?..... Nadie que tenga dos dedos de frente puede dudar de que el Gobierno ecuatoriano ha cumplido con exceso todas las condiciones de aquel ruinoso contrato y de que le asiste perfecto derecho para exigir que la Compañía Harman cumpla estrictamente con las condiciones de su contrato, aunque por ello se la lleve el diablo.

Nadie tampoco, y menos el Gobierno, duda de la posibilidad de que esa obra continúe por cuenta del Estado y de la conveniencia de la resolución de un contrato celebrado en hora malhadada, por los que quisieron enriquecerse desunando al Ecuador.

Bien, si todo esto es conocido hasta por la parte no ilustrada de la sociedad ¿dará el Supremo Congreso del bien que obtendría la Nación al dejar morir de hambre á esa Compañía que mientras más avanza, asegura la esclavitud de nuestras rentas? ¿Auxiliar á Harman no es, como lo dice el vulgo, darle el cuchillo para que nos degüelle? Mas aún, ¿se le pagará para que no destruya la mejor obra legada por el inmortal García Moreno?.....

El pueblo, al tratarse de un asunto tan importante, confía en que los legisladores, sin distinción de partidos políticos, harán guerra á muerte á todas las secretas pretensiones de esa Compañía que no quiere sino destruirnos á costa de nuestro propio dinero.

No es posible que no haya en los legisladores siquiera un débil sentimiento de honradez y patriotismo, pero suficiente para anular á los enemigos de la fortuna nacional, que por designios providenciales se hallan en la imposibilidad de arruinar á la Nación.

Así, justamente, el pueblo espera que la Legislatura de manera inexorable exigirá que Harman cumpla con sus obligaciones, sin nuevos anticipos, ni contratos adicionales, ni reconocimientos de deudas amortizables por parte de la Compañía y de los empresarios. Nada: cumplen ó quiebran; precen y se salva el país.

Cable

(ULTIMAS NOTICIAS)

LIMA, 28.—Presidente Pardo organizó su gabinete en la siguiente forma: Presidente del Consejo y Ministro de Hacienda, Augusto Leguía; de Relaciones Exteriores, Javier Prado y Ugarteche, de Gobierno y Policía, Eulogio Romero; de Justicia, Instrucción y Culto, Jorge Poljar; de Guerra y Marina, Coronel Pedro Muñiz; de Fomento, Obras Públicas, Beneficencia, Irrigación, & José Balta.—Predomina en el gabinete el elemento joven y ha

sido recibido con general aplauso, pues todos sus miembros son intelectuales, distinguidos y personas cultas y muy estimadas.

Sombreros felpados para niños llegó un gran surtido donde Carlos Schroeder.

Justicia

En obsequio de ella y atendiendo á los 15 años que lleva de profesor de literatura, gramática y declamación, y á los servicios que ha prestado á la Patria desde su juventud con abnegación y patriotismo el insigne y aclamado poeta ecuatoriano Sr. D. Quintiliano Sánchez, pedimos á los HH. Legisladores jubilen siquiera con \$ 200 mensuales á nuestro viejo vate, ya que así lo han hecho con Pompilio Llona, á pesar de no haber servido á su Patria, pero sí á las naciones que han disputado su nacionalidad.

Da lástima, verdaderamente, que un ecuatoriano que ha sufrido tantos sacrificios por la Patria, la sociedad y la juventud; que ha publicado obras ya de literatura, ya de gramática, etc., se le recompense hoy en la actualidad con el miserable sueldo de \$ 60, cantidad que reciben sólo los amanuenses de los Ministerios en pago de su labor..... A un profundo poeta, á un nombrado literato, á un escritor de mucha reputación y prestigio, como es Sánchez, hombre que desde su tierna edad á buscado el desarrollo de lo bello, lo útil y lo hermoso, difundiendo todas sus luces por el progreso de las Bellas Letras, no es posible que sele recompense con esa pequeña cantidad, que ni talvez le alcanza para reparar su quebrantada salud, mucho menos para mantener á su inmensa familia.

Necesario es, pues, que los HH. representantes, poniéndose á la altura que les corresponde y al deber de conciencia á que son obligados, voten \$ 200 mensuales para la jubilación del poeta sublime á quien así lo llamó Núñez de Arce, cuando llegó á sus manos uno de los mejores trabajos de Sánchez.

Esperamos de los Sres. Legisladores, oigan á nuestro pedido porque hablamos con la verdad en la boca, para cumplir con nuestro deber.

Pujili

Septiembre 20.

Señor Director de "La Patria".

Quito.

Desde las márgenes del Patate le dirigi á Ud. mis anteriores correspondencias, ahora, cambiado mi domicilio, las reanudo desde la capital de este simpático cantón para comunicar á Ud. lo mucho bueno que hallo en este lugar, siquiera sea con el intento de estimular con mi débil aplauso el espíritu emprendedor que distingue á todos los habitantes de Pujili y de un modo especial á sus autoridades cantonales. En verdad, en pocos lugares del Ecuador se encontrará más ascendido amor á su país, más entusiasmo inteligente, más interés positivo por el adelanto moral, intelectual y material de su sección como aquí: á pesar de las rñorias que les dificultan la realización de sus planes progresistas, puesto que las rentas de que disponen son pocas, y la protección del Gobierno, ningunas; así y todo, causa maravilla y gratísima sorpresa ver las obras que han realizado así para fomentar en todo el cantón la Instrucción Pública, como para facilitar el comercio y embellecer esta población. Llevados del noble empeño de abrirse camino para un puerto de mar por entre las riquísimas selvas de la cordillera occidental, formaron su junta, hicieron delinear la trocha, reunieron recursos y acometieron la obra; habríala ya terminado si no hubiera intervenido el egoísmo de los unos y la apatía de los demás entre los que han gobernado esta desventurada provincia de León, y ha quedado interumpi-

do el trabajo y perdidas las lisonjeras esperanzas que habría hecho justamente concebir ese camino; la Junta Directora del camino háse trasladado á Latacunga, para que allí muera, y maldito el cuidado que tiene el Gobierno de hacerla revivir y rehacer, porque no se pierdan para siempre los fondos recaudados con el fin indicado. ¿Así habrá progreso? ¿así no decaerá el espíritu emprendedor de los habitantes de Pujili? Pero no hallemos más sobre esto porque no hacemos sino buscar materia para contristar el alma y sin esperanza de consuelo.....

No es de pasar en silencio la última obra que ha realizado este Municipio para el embellecimiento de Pujili. Háse terminado el salón municipal, magnífico por su capacidad, adorno y elegancia; con muy buenos principios se ha inaugurado la biblioteca; todo esto es tanto más laudable, cuanto se ha realizado hasta con sacrificios personales de los empleados locales; si fuese igual el espíritu de todos los ecuatorianos, pronto veríamos á nuestra Patria en evidente adelanto; pero para esto se necesita honradez, verdadero patriotismo, constancia, etc., cosas que no abundan en todas partes, menos en las alturas oficines del Gobierno.

En misigueña correspondencia, si me conservo en esta población, le comunicaré otra cosa, de muy distinta laya, pero que interesa más por ser ella del género más noble, más elevado, más dule para el corazón: tierra es ésta donde también germinan plantas de frutos sabrosísimos para el alma cristiana, y no todo ha de ser hablar y escribir de políticas y de adelantos materiales; hasta tanto queda á sus órdenes un afectísimo amigo y S. S.,

El Corresponsal.

Cnellos últimos estilos, lo mismo niños donde Carlos Schroeder. Sombrerera calle del correo.

NOTICIAS DE PANAMA

El Honorable John Barrett, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos en esta República, dará una recepción el miércoles á las 8.30 p. m., en honor del Excelentísimo Presidente de la República doctor M. Amador Guerrero y esposa, en la Legación americana de esta capital.

Unas cien invitaciones han sido enviadas á americanos residentes en el Letamo y á los hijos de la joven República que el Ministro Barrett ha tenido el placer de conocer desde que llegó al Istmo.

Desca sobre todo el Ministro, al singularizar el establecimiento de la primera escuela diplomática extranjera de primera clase en la nueva República, tener el honor de presentar sus poissanos y aquellas personas que ha tenido el placer de conocer en esta culta sociedad al jefe del Ejecutivo y, para emplear sus propias palabras, á la *First Lady of the Land*.

El señor Inocencio Galindo, ingeniero civil istmeño, entró á servir ayer un puesto en la administración del Canal, departamento de Acueducto.

El Gobernador Davis ha regresado á Panamá con mayores poderes. Además de las facultades que ya tiene conferidas como Gobernador de la Zona del Canal, tiene órdenes del Presidente Roosevelt para que inicie y lleve á fin satisfactorio las negociaciones con el Gobierno de Panamá sobre el asunto del comercio recíproco entre la Zona y la República, inmediatamente después que el Ministro Barrett tenga allanado el camino para su feliz terminación.

El General Davis reanudaré mañana por la mañana sus funciones activas en el Edificio de la Administración, en esta ciudad. El Juez Magoon permanecerá aquí otra semana como su consejero legal.

Al señor don Ricardo M. Arango, joven istmeño graduado en una de

las mejores instituciones técnicas de los Estados Unidos, se le ha asignado un puesto en el alto personal de ingenieros del Ingeniero en Jefe Wallace. Con el carácter de ingeniero consultor ayudará al General Davis en la construcción del acueducto de esta ciudad.

Portoviejo, Diciembre 28 de 1892. Señores Scott y Bowne.— Nueva York.

Muy Señores Míos: Tengo el placer de asegurarles que en varios años que vengo usando la Emulsión de Scott en mi clínica, he encontrado en este compuesto poderoso reconstituyente superior en todo el aceite de bacalao puro, ya por su mejor tolerancia para los estómagos delicados, como también por ser un preparado con hipofosfitos que le dan un poder en alto grado superior al aceite sólo.

Soy de Uds. Atto S. S., ELOY SAENS.

La legítima Emulsión de Scott produce fuerzas y crea carnes. Tomen nota los raquíticos y débiles.

Carlos Schröder avisa que han llegado los muy conocidos sombreros suaves *Piel de Rusia*.

Congreso de 1904

CAMARA DEL SENADO

Sesión del 29 de Setiembre

PRESIDENCIA DEL H. FREIRE Z. Concurrieron los HH. Arias, Espinosa M., Ojeda, Borrero, Chiriboga, Arauz, Valdivieso, Chiriboga, Vázquez, Chaves, Vázquez, Gaime, Martínez, Moncayo, Cobo, Cárdenas, Larrea M., Posso, Cordovez, Dillon, Martínez, Borja L. F., Larrea G. y el Secretario.

Después de leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Dióse cuenta de dos solicitudes particulares, las que pasaron á las comisiones respectivas.

Zeñóse un oficio del Presidente del Concejo Municipal; en él adjunta una acta patriótica sobre los sucesos de Angoteros.

Pasaron á 2a. discusión y á las comisiones respectivas los siguientes proyectos aprobados en la Cámara de Diputados: el que ordena la construcción de un carretero de Quito á Ibarra, por Cayambe; el que impone 10 centavos por cada racimo de plátano que se exporte por Guayaquil; el que asigna la pensión vitalicia de \$ 200 y \$ 16 al Sr. Numa Pompilio Llona y señorita Dolores Sueres; el que faculta á la Junta de Sanidad marítima pueda imponer multa de 5 á 100 sueros á los que infringieren sus disposiciones; el que faculta al Ejecutivo pueda vender un área de terreno en Babahoyo, en El Tello; el que vota \$ 3.000 para la impresión de las obras literarias y científicas de los Sres. Dres. Aparicio Ortega y Francisco Montalvo; el que ordena sea referendada por el Ministerio de Hacienda la liquidación por pago de sueldos al Sr. Francisco Mata; el proyecto sobre agua potable en los cantones de Machala, Santa Rosa y Pasaje.

Pasó á 3a. discusión el proyecto sobre implantación de tranvías en Quito.

Volvieron á la comisión respectiva las objeciones hechas por el Ejecutivo al proyecto de decreto sobre pago de sueldos á la Sra. Dolores Ordóñez viuda de Veintemilla.

Se puso en 3a. discusión el proyecto de ley sobre estanco de sal, desde el art. 2º.

(Receso.) Restablecida la sesión se suspendió la discusión del proyecto anterior, á fin de que á ella asista el Sr. Ministro de Hacienda.

Se aprobó en 3a. discusión el proyecto de decreto por el que autoriza á la Municipalidad de Guayaquil pueda donar un terreno á la Sociedad de Agricultura.

Se aprobaron los siguientes proyectos: el que autoriza al Tribunal de Cuentas pueda practicar nueva liquidación de los sueldos que por montepío se le adeuda á la Sra. Antonia viuda de Polanco; el que faculta á la Municipalidad de Guayaquil pueda ceder una área de terre-

no á la Sociedad de Preceptoras; el que faculta á la Municipalidad de Cuenca pueda adjudicar unos terrenos que posee en el Ejido de esa ciudad, á los actuales poseedores, para con ese producto atender á la canalización de esa ciudad.

Púsose en discusión el proyecto de la comisión sobre los convenios *ad referendum* hechos por el Ministro de Obras Públicas, sobre que es innecesaria su aprobación y cerrada la discusión, pasó á 2a. Se levantó la sesión á las 5 p. m.

CAMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 29 de Setiembre

PRESIDENCIA DEL H. PEÑAHERRERA

Concurrieron los HH. Andrade, Arias N., Alcívar, Barreiro, Burneo, Callejas, Costales, Crespo T., Cuesta, Mora L., Cabezas, Chiriboga, Darquea, Escudero, Fernández Madrid, Garzón, Gallegos, González Z., Garaicoa, Iturralde, Loyola, Monje C., Montalvo, Malo, Mariscal, Pozo, Riofrio, Sandoval, Sttper, Vélez, Gallardo, Barona, Sanlucas, Gallegos, Villagómez, Pozo M., Crespo T., Gallardo, Benítez y el H. Diputado Secretario.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada sin observación alguna.

De seguida, la Cámara aprobó la p. oposición del H. Carrera, en el sentido que se suprima la lectura de los discursos de los representantes.

Fué calificado y prestó la promesa constitucional el H. Benítez, Diputado por la provincia del Guayas.

Pasó al Ejecutivo, para ser sancionado, el decreto que autoriza á la Junta de Beneficencia para vender el Hospital de San Juan de Dios.

El Senado acaba recibido de los siguientes proyectos de decretos: 1º del que establece en Cuenca una Escuela de Artes y Oficios; 2º del que crea en la misma ciudad una Junta de Beneficencia; 3º del que autoriza al Ejecutivo para que pueda autorizar al público; 4º del reformatorio de la ley de División Territorial.

Inmediatamente púsose á discusión el proyecto de reformas á la Constitución de la República.

Con 26 votos afirmativos contra 11 negativos, fué aprobada la reforma en el sentido de que los Congresos sean bienales, debiéndose reunir éstos el día 24 de Mayo, y por 90 días consecutivos. Estuvieron por la reforma los HH.: Garzón, Riofrio, Monge E., Grespo Torral, Carrera, Monje C., Cueva, Alcívar, Gallardo Iturralde, Cuesta, Sandoval, Barona, Callejas, Darquea, Escudero, Gallegos, Malo, Pozo, Loyola, González, Iglesias, Vélez, Costales, Ugarte, Bustamante y el H. Peñaherrera; y por la negativa, los HH.: Villagómez, Andrade, D., Barreiro, Madrid, Sttper, Sanlucas, Garaicoa, Mariscal, Cabezas, Pozo, Reyes y Benítez.

Se suspendió la discusión del proyecto anterior, y pasó á 3a. el decreto que niega la aprobación de los contratados celebrados entre el Sr. Ministro de Obras Públicas y Mr. Archer Harman, Empresario del Ferrocarril del Sur, y que autoriza al Ejecutivo para que en caso de que la Compañía no cumpla con las cláusulas estipuladas proceda á la rescisión del contrato, por medio de árbitros.

Por ser avanzada la hora, se levantó la sesión.

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegaron á la sombrerera Alemana de Carlos Schroeder.

GUERRA RUSO-JAPONESA

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

SAN PETERSBURGO, 28.—Se sabe ya que Kouropatkin continúa su táctica de las retiradas, dando tiempo á la reconcentración en Harbin de los 300.000 hombres del segundo ejército manchuriano. Mientras tanto, sostendrá vigorosamente todas las posesiones estratégicas que rodean Mukden, como el río Hum y algunas otras principales, con el objeto trascendental de hacer perder tiempo al enemigo

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL.

POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios: Coñac del más infimo al más fino. Oporto Jerez. Vino. Málaga, Braghetto, Barolo. Toney. Visky. Oldton Gin. Vermoth Torino. Bernmouth Francés. Vinos Gravé. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Esmeralda.

Frutos para cocina un gran surtido de puro aluminio. Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

LA MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, París y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastré*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materiales finos y confección esmerada ofree

Manuel Chiriboga Alvar.

Carrera de Guayaquil, (plaza del Teatro), casa N° 38.

"LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

PREZCO á la Sociedad quitaña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente ampios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pnes, con toda suerte de útiles con son.

Papel fino y ordinario, propio para circunló, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotograbados con imagenes y otros emblemas.

Sobre todo ofreeo exactitud y reserva, porquẽ cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Vinjeza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR"

GRAN RESTAURANT SE ADMITEN ABONADOS Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escojen para alojarse.

Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270. —Apartado N° 243.

El propietario, VALENTIN CANALEJAS.

Vigorizador de la vida AFRODISIACO DEL DR. BRANDE Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y enlona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente el cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pidale á su boticario que la mande buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS
214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—11n año.

GERASEPTOL VALTHY

Capas finas con volutorio de gluten, se disuelven en el Iniestino. No causan el ESTOMAGO. Ni eructos, ni mal olor.

CURA:

Enfermedades de Vías urinarias

GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.

Penetra por omómba en las capas profundas DESTRUYENDO el GONOCOCCO.

PARIS, 12, Rue Yavin, todas las Farmacias.

SOMBRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVES, DE PAJA INGLESA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia, Sombreros paja Sport club, Sombreros de paja primera calidad. VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo, tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbrados y toda clase de obras concernientes al arte

CON ESPERERO Y PUNTUALIDAD

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M. acaba de recibir un lindo surtido de mantas de mu- selina y burato frances bien baratsa.